

ひびき



特養好日苑まつりには包括職員もボラで参加

「地域における公益的な取組」等推進について

地域課長 土井 栄美

この度大田区では、福祉ニーズの多様化・複雑化によって、単一の専門分野制度利用や支援だけでは十分に生活課題に対応できず、ケースが増えていることを踏まえ、高齢障害子ども生活困窮等分野を超えた支援体制、大田区重層的支援体制整備事業が推進されることとなりました。大田区内の支援関係機関が連携し、本人や家族に寄り添った支援する体制構築が進められています。

社会福祉法人はこの事業において、これまで培ってきた専門性や地域とのネットワークを活かしながら、「地域における公益的な取組」の実践を通じて、地域において主体的な役割を果たすことが期待されています。

響会は、公益的な取組として、地域包括支援センターを中心に、この事業留意点となる①包括的相談支援について、他分野と連携し相談支援を実施しております。②地域づくり支援③参加支援については、自治会活動の参加、地域住民参加活動場づくりの支援創設、ボランティア育成等を行っています。

また、大田区内の社会福祉法人で組織されている大田区社会福祉法人協議会におた福祉系「上」に加入しており、障害子ども生活困窮各分野法人と連携し、地域課題解決体制づくりを目指していきます。高齢分野法人としての役割を意識し、社会福祉法人相互連携を図りながら、大田区地域福祉向上の一翼を担えるよう努めていきます。

令和四年十月



一足早い秋の訪れ
デイサービス職員の
作品です

響会広報誌

第75号

令和4年10月
(年4回発行)



照明工事のお知らせ

この度、9月12日～10月31日で、本館・新館ともにLED照明への更新工事を実施させて頂くこととなりました。皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



施設内研修

令和4年度登録講師派遣事業に応募し第1期を受講しています

《介護の仕事が楽しくなる！

ワーク・エンゲージメントを高めるコツ》

《面談・相談の心得と技法を学ぶ～「聴く力」は大きい～》

参加職員の声(一部)

・仕事に対する考え方やモチベーションの保ち方を学んだ

・日記・内省・気づきを行動に移す

・無理をしないことを心掛けたい

・人に対して悪い部分や欠点ばかりではなく良い部分に目を向けていきたい



第2期受講予定

《管理職・リーダーのための傾聴姿勢》

《自己覚知の意義と方法》

《クレームの未然防止とクレーム対応の基礎を学ぶ》

《BPSDの理解と原因を紐解く方程式》

《支援にもカンファレンスにも使える「解決志向」& 「ブレインストーミング」の実践活用法》

登録講師派遣事業は、390以上の科目から無料で研修が受講できる東京都の委託事業です。今後も活用していきたいと思っております。

合同慰霊祭

毎年お盆の時期に行っており、心穏やかに故人を偲ぶ日としています



令和4年度
響会大規模防災訓練は
令和4年10月23日(日)
に予定しております。





活動に協力しています

大田桜台高校 大田区立中学校



必須科目において、響会は生徒さんに
学びの場を解放しております



夏体験！ボランティア

大田区社会福祉協議会おおた地域共生ボ
ランティアセンターにて開催されているボラ
ンティア活動の受け入れを行いました。
夏の休暇期間を利用してボランティア活動
に対する意識の啓発を目的としています。

世情的にオミクロン株による
コロナ感染が流行している
中でしたが、感染対策を
行いながら受け入れをする
ことができました。



ボランティア

小学校のPTA

玄関ホールに回収
BOXを設置してい
ます



認知症高齢者への香りによる眠りの効果について



北里大学大学院看護学科にて、アロマセラピストとして経験された有資格者の方が、匂いは不眠の改善に繋がるかどうか研究されております。精神科療養指導くどうちあき先生よりご紹介いただき、この度、特養入居者様の不眠の方を対象として、アロマオイルの成分を含んだタオルを枕元に置いて、一定期間検証を行いました。



アロマセラピーの成分の中には
睡眠を促進する物があるという

理論に基づかれ、植物や果物から

抽出した精油の香りを就寝時に嗅いでいただきました。

検証中はとても良い香りがフロアー全体に広がり、職員も香りに癒されていきました。



響会(好日苑テイサービスセンター・シニアステーション)では、レクリエーションや活動補助をしてくださるボランティアさんを随時募集しています。是非ホームページもご覧ください！！



8月に予定していました好日苑まつりは、コロナの感染状況により9月に延期となり、先日、感染対策を行いながら、無事に開催することができました。当日はボランティアさんによる演奏を観賞、ゲームコーナーや撮影会などでお祭りの雰囲気を楽しんでいただきました。また、おやつに紅白饅頭をご用意し、敬老会としてお祝いも行いました。



(第25回好日苑まつりより)
特別養護老人ホーム
好日苑



好日苑では数え年で区切っています

祝

今年は25名の方が対象となりました

喜寿対象者一名
米寿対象者六名
白寿対象者七名
百寿対象者四名
上寿対象者七名





世の中の平和を願い
今年の壁画を
作成しました！！



(おむすびコロコロゲームより)
好日苑
デイサービスセンター

イベント食

ハヤシライス、海鮮丼、カニ玉丼のミニ丼 3 種をご用意しました。



活動の様子

射撃ゲーム



男性が集まると麻雀が始まります。
タブレットを使っでの麻雀もお手のもの。



祝敬老会

お祝いのお品は
福を呼ぶ
【招き猫】の
キーホルダーです

支援センター

- ・六郷
- ・西六郷
- ・上池台
- ・嶺町 / シニアステーション東嶺町
- ・馬込 / シニアステーション馬込
- ・南馬込 / シニアステーション南馬込



「趣味の時間」
参加者の絵手紙
みんな違った表情で...



高齢者を

こうれいしゃ

幸 齢者に...

しあわせ

幸 は足元にあるのかも!?

(利用者様の言葉より)

人と地域と...

地域包括支援センター
嶺町

相談

地域包括支援センターは住み慣れた
地域で安心して生活を継続する為の
地域で最も身近な相談窓口です。



備える

幅広い世代におけるの

地域講座を開催

～元気な内から備えておきたい心構え～
6月介護・8月住まい・10月防災等



コロナ禍、感染予防をしながら...

シニアステーション 東嶺町

シニアステーションは地域包括支援センターと連携、高齢者の元気維持、介護予防から最適な介護サービスへの切れ目ない支援を提供します。

おかげさまで開設7年目

予防
介護予防
フレイル予防
認知症予防

つながる



好きな事をいつまでも



演奏会



作品展



胸を張って『包括職員』と言える日・・・

包括支援センター上池台 保健師 井上 聖奈

(2020年4月入職)



福祉の道に進んだきっかけ

漠然と人のためになる仕事がいいな～と、思っていました。自分のしたことで「ありがたい」と、思ってもらえると嬉しくないですか？もともと、人のために何かをすることが嫌ではなく、例えば、自分一人のための食事は適当ですが、疲れていても誰かのためであれば、全然苦にはなりません。でも、当時の私は福祉を全く考えておらず、人のため=医療系と、看護大学へと進学しています。在学中に保健師コースを選択し、その時に看護師としてではなく、一人一人と向き合える保健師の仕事の方が面白そうと思ったことが福祉を職業として選んだきっかけです。

響会に就職を決めた理由

私は、保健師はその方の暮らしに寄り添った仕事、一人一人と向き合った仕事だと思います。保健師に魅力を感じる理由には、大学の先生からの学びは大きいです。先生は大阪の行政を一から作り、保健師の仕事を確立してきた方で、私もある程度は業務が確立しているところで働きたいと思いましたが、包括支援センターの歴史が浅い(平成18年4月～)せいか、事業所によっては保健師業務が確立されていない所もあります。卒業後は、中学1年生まで埼玉に住んでいたの、友達も近くにいることもあり、都内で就職を！と決めていて、好日苑以外にも都内で何か所か面接を受けたのですが、保健師の仕事が確立していなかったり、経験者を希望されていたりと、あまり必要とされていないのが現実でした。そんな中でも、響会での包括支援センターは保健師の役割が明確で、「新卒でもきちんとやれば大丈夫だよ」と、面接をして下さった土井課長の言葉が私には響き、また、当時国家試験が迫っている中、就職が決まらずにいて、気持ちがとても不安定な私の状況を配慮してくださり、面接後すぐに合否結果をいただけ、何もかもが救われた気持ちになり「ここで働きたい！」と、入職を決めています。

いざ保健師として働き始めると

何をやっても緊張の毎日でした。特に電話が苦手で、頭は真っ白になり、何も聞こえず、自分が何をしゃべっているのかもわかりませんでした。また、困っている人に対して、制度につながらず私達が何でもできるわけではないことを思い知り、モヤモヤすることもありました。訴えて来られる方は思いも強く、正直、気持ちが引っ張られたりもしましたが、時には割り切ることも仕事として大切な事と思えるようになりました。

包括支援センターでの業務は、専門職でも多岐に渡りまです。必ずしも役割が明確化されているわけではありませんが、様々な職種の先輩達からたくさんご助言いただき、今も仕事にもだいぶ慣れ、基本的な相談内容に関しては、先輩達の力を借りずに対応しています。相談内容は、その人の人生に関わるため、一つとして同じにはなりません。人の人生は同じではないですからね。同じにはならないことが、言葉として間違っているかもしれませんが面白いです。また、体調を悪くされた方へアドバイスが出来た時があり、看護師として医療の勉強もしてきたことが役に立ったのかな～と、自信の一つになりました。今は、保健師の仕事として認知症関連の事を任せていただけるようになっています。

Q どんな支援者になりたいですか

困った時に相談してもらえる職員になりたいです。自分の性格上、本当は決まっている仕事をこなしていく方が向いているのですが、それは私がやりたいと思うことではありません。苦手でも大変でも今の仕事が面白くやりがいを感じます。社会人としても人としても未熟な私が、胸を張って「包括職員です」と言えた時、どんな自分になっているのか…。楽しみです。

表紙のことは

今年の特養好日苑まつりのテーマは”同心協力”
他部署からの応援はテーマそのものですね

ご寄付をいただきました

ありがとうございました

(令和4年7月1日～令和4年9月末日迄)

岩橋 京子

御受付分敬称略

厚くお礼申し上げます

心の小箱

をご活用下さい

(玄関ホール)

ご意見・ご要望・お気づきの点などお気軽にお寄せ下さい

